



LOCAL

Municipios, recicladores, empresas y organizaciones sociales se congregaron en Puerto Varas con el objetivo de fortalecer la gestión sostenible de residuos.



En Puerto Varas: Municipios se reunieron en torno a la economía circular

La Seremi del Medio Ambiente de la Región de Los Lagos, junto al Comité Técnico Operativo (CTO) para la Gestión de Residuos Sólidos Domiciliarios y con el respaldo de la Delegación Presidencial Regional, llevó a cabo la Cumbre Municipal de Economía Circular 2025, una instancia clave para avanzar hacia un modelo de desarrollo más sostenible, inclusivo y eficiente en el uso de los recursos.

La actividad se desarrolló el jueves 26 de junio en el Molino Machmar de Puerto Varas y contó con la participación de más de 50 representantes municipales, recicladores de base, empresas y actores vinculados al reciclaje.

Este encuentro, convocado por el Ministerio del Medio Ambiente y replicado en todas las regiones del país, tuvo como propósito fortalecer las capacidades municipales para implementar la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (Ley REP) y la Ley de Plásticos de un Solo Uso (Ley PUSU). Asimismo, promovió la

articulación entre el sector público, privado y la sociedad civil.

La jornada incluyó espacios de diálogo, talleres y presentaciones centradas en los desafíos y oportunidades que enfrentan los municipios en su transición hacia una economía circular. Además, se otorgó un reconocimiento especial a recicladores y recicladoras de base, destacando su rol fundamental en la gestión local de residuos.

Durante la cumbre también se realizó la entrega simbólica de recursos del Fondo para el Reciclaje (FPR) 2025 a los municipios de Castro y Dalcahue, en manos del alcalde Baltazar Elgueta y del administrador municipal Fernando Ruiz, respectivamente. En la ocasión, el alcalde Elgueta agradeció al equipo municipal y especialmente al departamento de Medio Ambiente por la elaboración del proyecto, reafirmando su compromiso con el desarrollo sustentable del territorio.

La Ministra Maisa Roja, saludó a los participantes indicando

que esta es “una instancia que impulsamos desde el Ministerio de Medio Ambiente para fortalecer el trabajo de los municipios en la gestión sustentable de residuos y en la implementación de normativas clave como la Ley RET y la inclusión de recicladores de base. En el marco del Día Internacional del Reciclaje y del lanzamiento del Fondo para el Reciclaje 2025, esta cumbre busca entregar herramientas concretas para avanzar hacia un Chile circular, con más reducción,

más reutilización y valorización de residuos desde los territorios”.

“La economía circular no es solo un cambio técnico, sino también cultural. Queremos que municipios, empresas y comunidades trabajen colaborativamente para reducir residuos, aumentar el reciclaje y cuidar nuestros territorios. Esta cumbre es una oportunidad concreta para avanzar en esa dirección”, señaló la Seremi del Medio Ambiente, Alejandra de la Fuente.

